

CALENDRIER du 20 au 28 janvier 2024

N°1348

Samedi 20 janvier

- 10 h 45 Messe à Beausoleil
14 h 00 Eveil à la foi à RICHERENCHES
17 h 45 **Pas de messe à VISAN**
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention du défunt Maurice CORDET

Dimanche 21 janvier

Dimanche de la Parole de Dieu

- 09 h 00 Première rencontre d'aumônerie « Vallis »
09 h 30 Préparation à la 1ère Communion
Catéchèse des CM2 à la Maison Saint Jean-Paul II
10 h 00 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
avec la quête des truffes
à l'intention des familles MASSE et SOMLETTE
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention des défunts Agnès et Pierre COIRATON

Lundi 22 janvier

- 16 h 45 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES

Mardi 23 janvier

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 00 Équipe liturgique de Suzanne BATHELIER
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II
18 h 30 **Célébration œcuménique à la Salle Cardinal Maury à VALRÉAS (semaine de prière pour l'unité des Chrétiens) et repas partagé**

Mercredi 24 janvier **Saint François de Sales**

- 08 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention de la défunte Bianca REBESCO
(3^{ème} anniversaire de son décès)
10 h 30 Adoration, confessions, louange
à l'église de VALRÉAS
10 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II
14 h 00 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN

Jeudi 25 janvier **Conversion de Saint Paul**

- 16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS

Vendredi 26 janvier **Saints Timothée et Tite**

- 09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS

Samedi 27 janvier

Quête Raoul FOLLEREAU

- 17 h 45 **Pas de messe à VISAN**
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 28 janvier

Quête Raoul FOLLEREAU

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
Père Charles Bernard SAVOLDELLI
à l'intention des défunts Alain MEFFRE
et Jean AUBERT-COUTURIER
11 h 00 **Messe à l'église de RICHERENCHES**

21 JANVIER, DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU

En instituant un Dimanche consacré à la Parole de Dieu pendant le temps ordinaire, le Pape invite les baptisés et les communautés chrétiennes à prolonger ce jour par un approfondissement renouvelé de l'Écriture Sainte où Dieu ne cesse de dialoguer avec son peuple.

En 2019, dans *Aperuit illis*, une lettre apostolique en forme de motu proprio, le pape François a institué un Dimanche de la Parole. Chaque 3^e dimanche du temps ordinaire, ce dimanche doit être « entièrement consacré à la Parole de Dieu, pour comprendre l'inépuisable richesse qui provient de ce dialogue constant de Dieu avec son peuple ». **En 2024, il aura lieu le 21 janvier.**

Le concile œcuménique de Vatican II a donné une impulsion forte à l'importance de la redécouverte de la Parole de Dieu. Il est ainsi écrit dans la constitution dogmatique de Dei Verbum (1965) que « toute écriture inspirée de Dieu est utile pour enseigner, réfuter, redresser, former à la justice, afin que l'homme de Dieu se trouve accompli, équipé pour toute œuvre bonne ». **Le but de l'institution de ce Dimanche de la Parole est de faire grandir chez tous une assiduité familière avec les Écritures, Ancien et Nouveau Testament.** En effet, les croyants doivent « écouter la Parole du Seigneur tant dans la liturgie que dans la prière et la réflexion personnelle ».

Si le Pape a placé ce dimanche de la Parole **dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, c'est pour manifester la dimension œcuménique de la Parole de Dieu.** La Bible est le livre du peuple de Dieu tout entier. Comme l'écrit le pape François « célébrer le dimanche de la Parole de Dieu exprime une valeur œcuménique parce que l'Écriture Sainte indique à ceux qui se mettent à l'écoute le chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide ».

Mais cette occasion nous invite aussi à **renforcer nos liens avec la communauté juive.** Pour la plupart des chrétiens, la tradition juive a longtemps été inconnue. Or « les Saintes Écritures du peuple juif constituent une partie essentielle de la Bible chrétienne », et « sans l'Ancien Testament, le Nouveau Testament serait un livre indéchiffrable, une plante privée de ses racines et destinée à se dessécher » [Commission biblique pontificale, Le peuple juif et ses Saintes Écritures dans la Bible chrétienne, éd. du Cerf, Paris, 2001]

Parler de l'Écriture Sainte c'est donc renvoyer à la Parole donnée dans l'Ancien Testament et le Nouveau Testament ; c'est souligner le lien profond entre les deux Testaments. C'est mettre en relief la révélation de Dieu au peuple juif et, à travers lui, au peuple chrétien.

« Quiconque rencontre Jésus-Christ rencontre le judaïsme », disait Jean Paul II. Alors comme l'expriment les lectures du 3^e Dimanche du temps ordinaire de l'année B, **la foi se fonde sur une Parole vivante, qui met en chemin, qui appelle à la conversion et qui fait vivre.**

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1348 – 2024.01.20

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à VALRÉAS : Anna DIBIASE, née PACE, 95 ans ; Alain FAYN, 71 ans ; Claude CHAIX, 81 ans ; Ljerka BRANDJESKI, 95 ans

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

EXPRESSION DE GRATITUDE

Au Révérend Père curé de l'Enclave des Papes, à son vicaire, aux diacres, au conseil et aux fidèles du secteur inter-paroissial de l'Enclave des Papes.

Bien que deux semaines se soient déjà écoulées depuis le début de la nouvelle année, permettez que j'exprime à votre endroit mes vœux de paix, de santé et de croissance spirituelle pour 2024. J'y associe vos familles, vos proches et toute la communauté paroissiale du secteur.

À l'occasion de la célébration de mon jubilé sacerdotal d'argent le 30 décembre dernier dans mon village, vous vous êtes unis dans l'action de grâce à moi et les miens, à travers des messes dites dans l'enclave. Je demeure profondément touché par cette attention et ce soutien spirituel très appréciable.

Plus de dix ans après mon départ de l'Enclave, je vois en cet acte une source d'encouragement à continuer de servir le Seigneur dans la joie et la fidélité. De plus, vous donnez là aussi un visage et un sens concrets d'une certaine façon, à la synodalité, cette marche ensemble, chère au Saint Père, le pape François.

Merci de tout cœur. J'espère avoir l'occasion de vous revoir lors d'un passage dans l'enclave.

En attendant, que Dieu vous bénisse. et qu'il nous garde dans son Amour et sa fidélité.

Père Emile KELIGNON

Ex vicaire du secteur inter-paroissial de l'Enclave des Papes. 2009-2012.

LES JEUDIS DE CARÊME :

Pendant le temps du Carême, à partir du 22 février, nous vous proposons un cycle de **cinq rencontres de formation et partage** sur le thème de la gratitude. Ces rencontres auront lieu **le jeudi soir à la Salle du Cardinal Maury**. Plus de détails vous seront communiqués dans les semaines à venir mais retenez déjà vos soirées...

L'UNIVERSITÉ DE LA VIE

L'Université de la vie nous propose trois conférences :

« la vie dans son déplacement »

« La vie à son achèvement »

« Parier sur l'avenir »

les lundis 22, 29 janvier et 5 février 2024.

Si vous êtes intéressés, appelez Raphaël GIRARD : Téléphone : 06.33.53.88.95 (pour horaires, lieu et coût)

Ce sont des sujets d'actualité et d'avenir qui méritent notre intérêt

PASTORALE

Dans le cadre du 48^{ème} festival provençal de PARLAREN EN VAUCLUSO, « L'Oulo d'Arpian » de Marius Chabrand présente une **pastorale** mise en scène par : Le Groupe Artistique de Barbentane, **Dimanche 21 janvier 2024 à 14 h 30 à la Salle du Vignarès** (entrée : 10 €)

LES SŒURS DE VALRÉAS NOUS INVITENT À FÊTER LE TÊT (Nouvel An vietnamien) :

Cette année, nous fêterons **le Nouvel an vietnamien le Dimanche 25 février à Valréas : Messe à 10h45** avec quelques chants vietnamiens, **apéritif et repas** auquel il faudra **s'inscrire** à la permanence du presbytère (une participation libre sera demandée).

JOURNEE MONDIALE DU MALADE

À l'occasion de la 32^e édition de la Journée mondiale du malade, qui aura lieu le 11 février 2024, le Pape François rappelle l'importance de l'accompagnement et de la tendresse envers les personnes malades. Critiquant la culture du rejet des personnes fragiles qui se répand dans nos sociétés, le message de François s'articule autour de l'extrait du livre de la Genèse : « Il n'est pas bon que l'homme soit seul ».

« Ne pensez jamais que vous êtes un fardeau », déclare le Pape aux malades, dans son message pour la Journée mondiale du Malade. « À vous qui vivez la maladie, qu'elle soit passagère ou chronique, je voudrais dire : **n'ayez pas honte de votre désir de proximité et de tendresse !** », écrit le Pape dans son message publié le 13 janvier 2024 pour la 32^e Journée mondiale du Malade célébrée le 11 février prochain. Cette année, **le thème choisi** par le Saint-Père est : « **Il n'est pas bon que l'homme soit seul. Soigner le malade en soignant les relations** ».